



ACTUALITES SECTORIELLES NOVEMBRE 2025

UNE PUBLICATION DU SERVICE ÉCONOMIQUE D'AMMAN

Novembre 2025

Eau et irrigation

La Jordanie a signé un accord de prêt concessionnel de 47 M EUR avec la banque allemande KfW pour améliorer l'approvisionnement en eau et la résilience climatique du pays, dont 25 M EUR seront alloués au projet National Conveyer. Ce financement s'ajoute à l'engagement des Pays-Bas de verser 100 M EUR au secteur de l'eau jordanien sur les quatre prochaines années, dont 31 M EUR également dédiés au National Conveyer.

Un comité technique jordano-syrien sur la gestion des ressources en eau a lancé une plateforme visant à renforcer la coopération sur le bassin du fleuve Yarmouk - dont le partage des eaux est au cœur de différents entre les deux pays voisins depuis plusieurs décennies - et à développer l'utilisation des données dans la définition de réponses communes aux pressions climatiques.

Industrie

Neuf des dix secteurs industriels jordaniens ont enregistré une croissance de leur production entre janvier et août 2025, selon les données statistiques de la Chambre de l'industrie de Jordanie (JCI). Le secteur de la construction arrive en tête avec une croissance de +5,5%, portée par la demande intérieure en matériaux de construction et les projets d'infrastructure, suivi du secteur du conditionnement (+4,1%) et de l'ingénierie (+3,8%). En revanche, les industries du plastique et du caoutchouc ont enregistré un recul de -3,5% en raison de la hausse du prix des matières premières. Au niveau des sous-secteurs, celui de l'exploitation des mines et carrières a connu une croissance de +28%, celui des minéraux de +26% et celui des pesticides et produits agrochimiques de +39%.

Economie numérique

Le Centre national de cybersécurité jordanien (NCSC) a approuvé la Stratégie nationale de cybersécurité 2025-2028. Articulée autour de quatre piliers - environnement numérique sécurisé, gouvernance des services, renforcement des capacités et partenariats – et 14 sous-objectifs, cette stratégie a pour principaux objectifs de protéger les secteurs essentiels (eau, énergie, santé) et de développer les ressources humaines dans le domaine. Selon le rapport trimestriel du NCSC, 965 cyberincidents ont ciblé le réseau national au deuxième trimestre 2025, soit une baisse de -26% en glissement annuel (g.a). Le Centre indique anticiper une évolution des menaces avec un recours accru à l'intelligence artificielle dans les cyberattaques.

La conférence C8 2025, dédiée à la cybersécurité et à la transformation digitale et organisée par le NCSC sous le patronage du prince héritier, se déroulera du 18 au 20 novembre à la mer Morte. Sont prévus à cette occasion le sommet Dot Cyber (3^e édition), qui proposera des tables rondes et ateliers animés par des spécialistes en cybersécurité, la compétition Armython (3^e édition) destinée aux forces armées et aux agences de sécurité, un hackathon et une conférence sur l'intelligence artificielle appliquée à la défense et à la cybersécurité.

Energie

La National Petroleum Company (NPC) a signé un accord avec la Kuwait Drilling Company (KDC) pour le forage de 80 nouveaux puits dans le champ gazier de Risha d'ici quatre ans, pour un coût total de 174 M USD. Financé par les revenus des ventes de gaz de la NPC et une contribution du gouvernement de 122 M USD, ce projet s'inscrit dans la stratégie du Royaume pour augmenter la production gazière nationale, réduire la dépendance aux importations et renforcer la sécurité énergétique du pays à long terme.

Déchets

Le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et le ministère de l'Environnement ont lancé le projet "Circular Solutions to Plastic Pollution" visant à éliminer les plastiques à usage unique dans le secteur alimentaire et des boissons du Royaume. Financé à hauteur de 5 M USD par le Fonds pour l'environnement mondial (FEM), ce projet ambitionne de réduire les déchets plastiques de 5 000 tonnes et les émissions de gaz à effet de serre de 17 000 tonnes d'ici 5 ans. Une plateforme de collaboration public-privé sera également créée pour faciliter l'échange de connaissances et promouvoir les bonnes pratiques.

Agriculture

La Banque mondiale a approuvé un financement supplémentaire de 179 M USD pour le programme ARDI (Agriculture Resilience, Value Chain Development, and Innovation), portant l'enveloppe totale à 349 M USD depuis son lancement en 2022. Le programme se poursuivra jusqu'à mi-2029 et les nouveaux investissements financeront notamment la modernisation d'infrastructures (centres vétérinaires, laboratoires alimentaires, pépinières automatisées) ainsi que le développement de l'agriculture climato-intelligente, en cohérence avec le Plan national pour une agriculture durable 2022-2025.

Transports

Selon le directeur général d'Aqaba Development Corporation, la Jordanie est en négociations avancées avec Etihad Rail pour développer le projet de ligne ferroviaire reliant les mines de phosphate et de potasse au port industriel d'Aqaba. Ce projet s'inscrit dans la continuité des accords d'entente signés par Etihad Rail en septembre 2024 avec le ministère des Transports, Jordan Phosphate Mines Company et Arab Potash Company pour construire, exploiter et entretenir un réseau ferroviaire capable de transporter 16 millions de tonnes de minéraux annuellement.

Le volume total de fret terrestre en Jordanie a augmenté de +37,7% au deuxième trimestre 2025 par rapport à la même période de 2024 et de +37,4% par rapport au premier trimestre 2025, atteignant 10,5 millions de tonnes, selon les données publiées par le ministère des Transports.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.
Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international